

fut déployé—ce qui signifiait que le prince de Galles représentait Sa Majesté, et le défilé commença.

En arrière du yacht royal venaient le "Carthage," où brillaient dans leurs riches costumes les magnats de l'Inde et leurs officiers; "l'Elfin", "l'Enchanteresse", le "Wildjire" que s'étaient partagés quelques membres du gouvernement anglais et les ministres coloniaux et leurs invités; l'"Eldorado" portant les ambassadeurs et les suites; le "Danube" transformé en Chambre des Lords; et la majestueuse "Campania," chargée de la Chambre des Communes.

Suivi de ce brillant cortège, le yacht royal s'avança lentement entre les lignes des navires. Nous avons dit qu'ils étaient rangés sur cinq lignes, formant ainsi trois grandes avenues. Le yacht royal les parcourut successivement dans toute leur étendue, et quand il arrivait entre deux navires les saluts d'usage s'échangeaient, les équipages poussaient des acclamations, les marins présentaient les armes, et les fanfares jouaient *God save the Queen*. Dans les intervalles de ce long défilé les bouches-à-feu faisaient entendre leurs voix sonores.

Au retour de cette longue course, le yacht royal se rapprocha du "Renown", et il échangea avec lui un colloque dans la langue des pavillons. Le "Renown" transmit à toute la flotte dans le même langage les ordres du prince, et de tous les navires s'élançèrent alors dans la direction du yacht royal des chaloupes à vapeur montées par les principaux officiers de chaque navire. Une réception cordiale les attendait, et Son Altesse Royale leur exprima, au nom de Sa Majesté, toute la satisfaction et tout l'orgueil patriotique que son cœur avait ressentis en face de ce déploiement grandiose.

Les commandants des navires étrangers furent également conviés à ce grand rendez-vous à bord du yacht royal, et ce fut un curieux spectacle de voir réunis et mêlés, les pavillons de toutes les nations autour de ce modeste yacht-esprit revêtu d'une forme visible, et symbolique représentant de la puissance anglaise.

C'est alors qu'on put remarquer à son bord outre ceux déjà nommés, le duc et la duchesse d'Albany, le duc de Connaught, l'impératrice de Connaught, la princesse Victoria Praticia de Connaught, le prince Alexandre et la princesse Ena de Battenberg, le prince Henry de Prusse, le prince Christian, la duchesse de Saxe-Cobourg-Gotha, le grand duc Serge de Russie; le prince Charles de Danemark, le prince Albert de Prusse, le prince et la princesse de Naples et d'autres princes venant des Indes, du Japon et du royaume de Siam.

Cette imposante revue dura des heures, et tout le monde s'exaltait devant la beauté du spectacle auquel un ciel splendide venait ajouter son éclat et ses sourires.

La mer surtout prenait part à la fête avec une bonne humeur charmante, et une allégresse quasi maternelle. Sa robe d'azur transparent ruisselait de pierres précieuses.

Tous ces monstres aux carapaces dures, elle les berçait mollement sur sein. Tous ces grands meurtriers qui parcouraient le monde et y sèment la mort, elle les entourait de ses caresses. Des multitudes de petites lames courtes clapotaient, riaient, poussaient des cris joyeux autour d'eux.

Tout était miroitement, rayonnement, bruissement, lumière et joie. On se sentait hypnotisé par je ne sais quel fluide magique. Les vagues moussaient d'allégresse comme des coupes de champagne, et des odeurs capiteuses grisaient l'atmosphère.